
LE PROPAGATEUR

Volume VIII. 15 Décembre 1897, Numéro 20.

BULLETIN

Montréal, 15 décembre, 1897.

* * **Canada.**—Mgr de Montréal a achevé sa visite à Rome et s'est rendu ensuite au sanctuaire vénéré de Notre-Dame de Lourdes, cher au cœur des Canadiens-français qui font chaque année dans ce lieu célèbre de pieux pèlerinages. Sa Grandeur, dont on connaît le saint amour pour la Vierge immaculée a tenu à venir dans cet endroit béni par la présence récente de la Reine du Ciel.

De Lourdes, Mgr. de Montréal est revenu à Marseille où il s'est embarqué pour Jérusalem, qu'il a — comme on le comprend — le désir de connaître. Il doit célébrer le saint sacrifice le jour de Noël à Bethléem. Que d'émotions bien douces Sa Grandeur éprouvera, et quelles prières ferventes pour ses chers diocésains s'échapperont de ses lèvres quand il fera descendre en ces lieux à jamais célèbres le divin Sauveur. Son voyage sera forcément plus long que Monseigneur ne l'avait prévu au moment de son départ. On ne doit pas compter sur son retour avant le mois de mars. (1)

— Nous sommes heureux d'annoncer que la santé de Mgr. Langevin, archevêque de St. Boniface, est maintenant parfaitement rétabli et qu'il se consacre plus que jamais à son œuvre de protestation en faveur des Ecoles séparées du Manitoba.

— Il est probable que la prochaine session du parlement fédéral n'aura pas lieu avant les premiers jours de février. On avait parlé du 20 janvier, mais on ne croit pas que la réunion des députés fédéraux puisse se tenir aussi tôt.

— On sait que sir W. Laurier a demandé l'envoi d'un délégué permanent du Pape au Canada. Nous ne croyons guère à la réalisation du vœu du premier ministre.

— Les journaux font grand bruit autour d'un *interview* de M. Langelier, réclamant l'exécution d'une promesse faite par son ami sir W. Laurier, au sujet de la position de lieutenant gouverneur.

* * *
* * **Angleterre.** — C'est avec des difficultés politiques que le Gouvernement anglais se trouve aux prises, en ce moment. Il y a contre lord Salisbury une véritable campagne qui pourrait bien avoir pour résultat d'amener au pouvoir le parti libéral ou au moins de forcer le chef du Cabinet à faire quelques concessions à l'esprit libéral.

L'opposition s'est élevée contre lord Salisbury à propos de sa prétendue faiblesse, prête à toutes les concessions vis-à-vis de la France. Ceci n'a été qu'un prétexte, on le sait, mais on cherchait à surexciter les colères du "jingoïsme" anglais contre la France,

(1) Une récente dépêche annonce que Mgr doit revenir à Montréal dans une dizaine de jours. Il s'embarquera samedi prochain pour New-York.